

## **Pour une nouvelle visite à La Torre – Laxolo – (automne 2024).**

Ce site révèle des maisons d'une grandeur inaccoutumée. Il possède d'autre part sa chapelle. Tout pour prouver une certaine indépendance vis-à-vis de Laxolo sous-jacent dont ce hameau fait aujourd'hui pleinement partie.

Il s'agit aussi d'une jolie promenade à faire, d'où l'on domine toute la région du Valbrenbilla.

Ce n'est en aucun cas un site touristique qui pourrait attirer les foules, mais néanmoins un endroit qui mérite que l'on s'y arrête voire dont on puisse parler. Ne serait-ce que par plaisir.

On peut tout de même lire sur certaines cartes historiques : borgho storico La Torre. Belle preuve que l'endroit recèle toute une histoire qu'il serait intéressant de connaître.



Une belle vue sur toute l'agglomération avec un développement si considérable dès la moitié du XXe siècle, que la campagne a presque totalement disparu. Souvenons-nous que le village de Laxolo possédait une laiterie au XXe siècle, dans la première moitié plutôt que dans la seconde. Le temps est gris. Et surtout le temps passe !



La chapelle naturellement est fermée. Crève-cœur tout à fait ordinaire. Des photos faites par les fenêtres ne donnent qu'une vague idée de son intérieur. En tout elle mériterait une bonne restauration. Quid des fonds nécessaires à ces travaux ?



La messe ne s'y donne plus toutes les semaines. Nos bigotes locales pourraient le dire : la religion se meurt !



Un petit oratoire de proximité, ne rehausse pas l'impression générale d'abandon.



Des murs impressionnants pour de vastes bâtiments. Il y a derrière ces pierres une longue histoire, avec ses bonheurs peut-être, plus volontiers sa peine et ses drames. Qui étaient-ils, que faisaient-ils, quelle pouvait être leur vision des choses. Sans doute pas les nôtres, c'est certain. Les pierres raconteront-elles un jour toute cette longue histoire ?



Les fers de chevaux ou de mulets comme porte-bonheur et la croix pour une protection divine.



La Torre et sa petite chapelle.



Tout ça vaut bien une bonne bière à la Trota, l'un des deux restaurants de Laxolo.



Elle fut bonne.

